
mienta regular, de una situación
normal”, explicó. 

Consultado por las declara-
ciones de Turchiarelli, el minis-
tro de Energía, Diego Pardow,
respondió que en la última
emergencia Enel puso en pro-
porción 10 veces menos perso-
nas que Frontel y cuatro veces
menos que CGE para responder
a la situación.

“Esto tuvo una influencia di-
recta en los tiempos de recupera-
ción del servicio y los habitantes
de la RM que están bajo la conce-

a la espera de la auditoría que
prepara la Universidad de San-
tiago, que sería presentada du-
rante enero y advirtió que de no
hacer ajustes importantes al mo-
delo tarifario, este tipo de even-
tos se volverán a repetir. 

“Es un hecho. Y no es que
cambiando el operador de la red
cambia el tema climático. El
efecto es siempre igual. Lo pue-
do decir con un cierto nivel de
certidumbre (...) es difícil pensar
que eventos de este tipo pueden
ser solucionados según la herra-

Por primera vez desde que se
produjo el evento meteorológi-
co de comienzos de agosto, que
provocó cortes de suministros
por hasta tres semanas en la zo-
na central, el principal ejecutivo
de Enel en Chile, Giuseppe Tur-
chiarelli, abordó con la prensa la
crisis que los tiene envueltos en
un proceso que podría terminar
con la caducidad de la concesión
de Enel Distribución. 

Hasta ahora, el libreto de la
compañía se había visto acotado
a asegurar que iban a defender
sus intereses y a reforzar la idea
de que se trató de un evento de
fuerza mayor. 

Este jueves, tras el Capital
Market Day de Enel Chile, el eje-
cutivo advirtió que eventos co-
mo los de agosto se volverán a
repetir y realizó una curiosa
comparación con lo que ha ocu-
rrido en Estados Unidos. 

“En Florida se han quedado
dos semanas sin luz, nadie se ha
quejado, aquí estamos hablando
de un país que tiene un tornado
tres o cuatro veces al año. Enton-
ces, es un país que hubiese podi-
do gestionar eventos de este ti-
po. El punto es que eventos de
este tipo no se pueden gestionar.
Eso es el tema. Se puede suavi-
zar el efecto, se puede tratar de
encontrar la forma para recupe-
rar anticipadamente, pero, ¿qué
nos hace pensar que si en Esta-
dos Unidos no han logrado y no
logran desde años gestionando
este evento, aquí se puede ges-
tionar?”, planteó Turchiarelli.

En cuanto al proceso de cadu-
cidad de la concesión de Enel
Distribución anunciado por la
autoridad, aseguró que según
abogados de la empresa y exter-
nos que fueron consultados, este
no se ha iniciado y que partirá
recién cuando el Presidente de la
República emita un decreto al
respecto. Aunque afirmó que
“estamos tranquilos y confiados
en que la situación se soluciona-
rá prontamente”. 

El ejecutivo aseguró que están

sión de Enel, fueron los principa-
les afectados por esta decisión.
No hace falta mirar otras latitu-
des, basta con mirar el desempe-
ño de otras distribuidoras en
otras regiones del país o incluso
en otras comunas de la misma
ciudad”, comentó Pardow.

Más inversiones, pero
reconocidas en tarifa

Además de medidas tradicio-
nales como la poda de árboles, o
elevar el número de cuadrillas,

Turchiarelli reveló conversacio-
nes con el Gobierno para impul-
sar una especie de ley corta, con
la que se puedan realizar inver-
siones, antes de que se zanje la
esperada reforma al segmento
de la distribución eléctrica. 

Dichos desembolsos apuntan
a tres categorías: un plan de resi-
liencia, medidores inteligentes y
soterramiento de la red. 

Eso sí, planteó que para que
estas inversiones se concreten,
deben ser reconocidas en las ta-
rifas en el largo plazo, a diferen-
cia de lo que ocurre actualmen-
te, donde se trabaja con planes a
cuatro años. 

“Estamos disponibles y tene-
mos la capacidad de recursos pa-
ra invertir más. Pero, necesita-
mos encontrar una forma para
que sea armonizado”, dijo el
CEO de Enel, indicando que de
lo contrario, es mucho más ren-
table, por ejemplo, invertir en
proyectos de almacenamiento. 

“Esto no tiene tampoco gran-
des impactos en la tarifa eléctri-
ca, porque la componente de la
distribuidora en la tarifa final
del consumidor, es solo un 17%
aproximadamente. Entonces, si
tú haces la inversión, puede au-
mentar, pero la estimación que
hemos hecho es un aumento
muy, muy bajo. O sea, depende
de cuánto tú inviertes, pero la

proyección que hemos hecho es-
tá por debajo de un 5%, 4%, 3%”,
sostuvo Turchiarelli. 

De todos modos, la empresa
reveló ayer que el plan de inver-
siones para el trienio 2025-2027
es de unos US$ 400 millones,
mientras que el plan anterior
consideraba US$ 300 millones. 

Giuseppe Turchiarelli, máximo ejecutivo de la italiana en el país

CEO de Enel Chile: “En Florida 
(EE. UU.) se han quedado dos
semanas sin luz, nadie se ha quejado”

TOMÁS VERGARA P. 

Desde la empresa aseguraron que un eventual cambio en el operador en la red no va a
evitar que se repitan crisis como las de agosto, y dijeron estar dispuestos a invertir. 

Giuseppe Turchiarelli (al medio), fue nominado en abril como CEO de Enel Chile. Ayer la empresa realizó el Capital
Market Day. 
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‘‘¿Qué nos hace
pensar que si en
Estados Unidos no han
logrado y no logran
desde años gestionando
este evento, aquí (en
Chile) se puede
gestionar?”
...............................................................

GIUSEPPE TURCHIARELLI
CEO DE ENEL CHILE 

‘‘No hace falta
mirar otras latitudes,
basta con mirar el
desempeño de otras
distribuidoras en otras
regiones del país o
incluso en otras comunas
de la misma ciudad”.
...............................................................

DIEGO PARDOW
MINISTRO DE ENERGÍA

Luego de que se aprobara en particular
uno de los pilares del financiamiento al
subsidio eléctrico, que apunta a elevar el
impuesto a las emisiones, las empresas
del sector elevaron sus críticas. 

Desde la Asociación de Generadoras
plantearon que esta medida puede termi-
nar generando más costos que beneficios. 

“No solo no desincentivará la oferta
disponible de energía en base a carbón,
que se seguirá despachando, sino que,
además, tendrá un impacto en los costos
de la energía para los clientes libres, los
que mueven gran parte de la economía

del país, con los respectivos efectos sensi-
bles sobre la economía y los consumido-
res finales”, aseguró el director ejecutivo
de Generadoras, Camilo Charme.

En este sentido, el CEO de Enel Chile,
Giuseppe Turchiarelli, aseguró que el ele-
var este gravamen significará pagos por
US$ 15 millones, “un impacto importan-
te”, para la generadora. 

“Creo que se tiene que encontrar otra
forma para el subsidio. Evidentemente, el
IVA sobre la recaudación de la ley de esta-
bilización tiene absolutamente sentido”,
agregó el líder de Enel. 

Turchiarelli también alertó por la “bol-
sa pyme” incluida en el proyecto, asegu-

rando que “está poniendo en riesgo la cer-
teza de los acuerdos de los contratos (...)
entiendo la necesidad, eso lo puedo com-
partir, pero evidentemente para mí no
son medidas que se pueden gestionar,
porque afectan a la compañía”.

Uno de los impulsores para elevar la ta-
sa a las emisiones, ha sido el diputado Jai-
me Mulet (FRVS), quien destacó la vota-
ción del miércoles y comentó que “las
empresas que van a pagar el impuesto,
son las empresas que se han beneficiado
con el alza de las tarifas. Son las que tienen
los contratos indexados en carbón, en gas,
en dólar, creo que es el costo que tienen
que pagar también”. 

Beneficiados

El miércoles, el ministro de Energía,

Diego Pardow, reconoció que solo con el
aporte estatal basta para financiar a 2,1
millones de hogares con el subsidio eléc-
trico, pero no otras medidas, como los pa-
neles solares. 

El presidente de la comisión de Minería
y Energía, Marco Antonio Sulantay,
apuntó a que el beneficio debiese ser sol-
ventado solo con recursos fiscales. 

“Acá hay una autocontención, o sea, se
generan recursos dentro del mismo siste-
ma y es exactamente como decir que el
gobierno a usted lo invita a cenar y usted
tiene que pagar la cuenta. Hay que legis-
lar con responsabilidad y eso significa ha-
cer un proyecto que genere recursos sola-
mente con los excedentes del IVA”, sostu-
vo Sulantay.

El académico de la Universidad de San-
tiago, Humberto Verdejo, alertó respecto

a no sobredimensionar el beneficio.
“Ahora subirá el agua potable, entonces
la gente perfectamente puede empezar a
pedir más cobertura para el agua potable,
donde tienes 850 mil beneficiarios y ya
con lo que tienes al día de hoy, puedes lle-
gar a los 2.100.000 en el caso eléctrico”. 

Iniciativa comenzó a ser votada en particular esta semana: 

Eléctricas endurecen el tono por eventual efecto de
proyecto de subsidios: Elevaría costos de clientes empresas 

Advierten sobre efectos asociados a la idea de
modificar los contratos vigentes. 
TOMÁS VERGARA P. 

La tonelada emitida pasará a costar US$
10, el doble de lo actual. 
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